



Ausbilder*innen-Treffen 22.03.2023

Eines der wichtigsten Anliegen aller Teilnehmer*innen unserer bisherigen Veranstaltungen war immer der Austausch untereinander. Um zu lernen, was andere Städte anders oder gar besser machen, um sich untereinander kennenzulernen und dadurch die Zusammenarbeit zu erleichtern und um gemeinsame Lösungen zu entwickeln. Daher finden dieses Jahr regelmäßige Ausbilder*innentreffen statt. Sowohl in Präsenz, um vor allem den regionalen Austausch zu fördern als auch Online, um eine größere Anzahl an Teilnehmern zu erreichen. Bei allen Terminen geht es nicht um die vom Ausbildertag, den es auch wiedergeben wird, bekannten Fachinputs, sondern wirklich um den Austausch im Sinne eines Stammtisches.

Am 22.03.2023 waren 15 Ausbilder*innen im Pressezentrum des alten Rathauses Linz zu Gast. Eine besondere Freude war, dass sogar 3 Kolleg*innen aus Feldkirch mit dem Auto angereist waren, um sich mit Kolleg*innen aus Oberösterreich auszutauschen. Feldkirch ist nämlich gerade dabei, die Lehrlingsausbildung neu aufzustellen und da kommt jeder Input recht.

Als Einstimmung präsentierten uns die Gastgeberinnen die beeindruckende Lehrlingsausbildung am Magistrat Linz. Immerhin werden hier rund 200 Lehrlinge ausgebildet und da muss man schon einiges "richtig" machen, um so eine Zahl zu finden, auszubilden und nachher beschäftigen zu können. Um all das zu koordinieren hat man in Linz auch 2 hauptberufliche Ausbildungskoordinatorinnen. Wichtig ist auch, nicht auf die Ausbildungspersonen vor Ort zu vergessen. Wenn hier neue Ausbilder*innen dazukommen, was in Linz des Öfteren der Fall ist, gibt es fachliche Unterstützung in Form eines Onboardings.

Neben vielen Details in der Ausbildung setzt Linz auch auf sehr jugendaffines Marketing, um die Lehrstellen zu besetzen. Sehen Sie sich einmal den Facebook Auftritt "Lehrlingsausbildung Stadt Linz" an. Oder das innovative Video auf YouTube: https://youtu.be/oQirce5Vyik Vielleicht wollen ja auch Sie zur Blumenkünstler*in oder Stromkapitän*in werden? Neben all diesen externen Maßnahmen darf aber auch das Marketing "nach oben" nicht vergessen werden. Vor allem dann, wenn man keinen so mit der Lehrlingsausbildung verbundenen





Bürgermeister wie die Stadt Linz haben sollte. Das kann zum Beispiel gut über deren Einbindung in Social-Media-Aktivitäten gelingen. Bringt Sichtbarkeit für den/die Bürgermeister*in und informiert diese so nebenbei über die Aktivitäten in der Lehrlingsausbildung der eigenen Stadt.

Neben diesem Input gab Moderator einen kurzen Einblick in die Generation Alpha. Das sind die Geburtsjahrgänge ab 2010, die schön langsam auf uns zukommen. Was diese mitbringen und worauf wir uns vorbereiten sollten, können Sie in seiner Präsentation im Downloadbereich nachlesen. Weitere Themen die untereinander diskutiert und geteilt wurden waren die Entlohnung der Mitarbeiter*innen für deren Ausbildungstätigkeiten, das für und wider einer Rotation der Lehrlinge während der Ausbildung, die Auswahl der zukünftigen Lehrlinge durch die bestehenden (Feldkirch macht das!) bis hin zur Nutzung unserer Schulkooperation mit den SCHOOLGAMES.

Alle Inhalte einer vor Ort Diskussion wiederzugeben ist kaum möglich. Nutzen Sie doch selbst eine der Gelegenheiten zum Austausch, die wir für Sie 2023 anbieten. Damit wir gemeinsam besser ausbilden, uns im Recruiting leichter tun und mehr Lust auf eine Ausbildung in unseren Kommunen machen.

Die nächsten Treffen:

21.06.2023, 10:00-14:00 Uhr in Innsbruck 18.10.2023, 09:00-17:00 Uhr Ausbilder*innentag 2023 in Graz 15.11.2023, 09:00-11:00 Uhr (online)